Sección:



04/01/2025 \$1,182,470 Tirada: Vpe pág: \$1.350.400 Difusión: \$1.350.400 Ocupación: 87,56% Vpe portada

14.000 3.600 3.600



## ¿Cómo funcionan las brigadas vecinales de emergencia? El ejemplo de los vecinos del sector Turquía

La experiencia de los incendios de febrero de 2023 causó la creación de dichas brigadas que son la primera línea para contingencias de todo tipo, no solo para incendios forestales, sino que para temas de salud y de seguridad.

Juvenal Rivera S. prensa@latribuna.cl

o sé sabe bien cómo comenzó pero lo cierto es que el jueves en la mañana se declaró un incendio forestal en el sector Turquía, una zona rural distante ocho kilómetros al oriente del pueblo de San Rosendo.

Aunque al lugar se desplazaron rápidamente las brigadas forestales de la Conaf y de la empresa CMPC, más el apovo de voluntarios de Bomberos, para enfrentar la emergencia, los primeros que estaban en el terreno eran los propios vecinos.

Pero no se trata solo de residentes curiosos que solo quieren saber lo que sucede, sino

que de integrantes de la Brigada de Emergencia y Ayuda Social del sector Callejones, en la comuna de San Rosendo.

Ellos son una suerte de primera línea que está dispuesta a frenar el avance de las llamas y avisar a las autoridades sobre la situación de la emergencia. además de entregar datos precisos sobre su ubicación y crecimiento.

Su aporte es vital. Es que los vecinos conocen el terreno como nadie y la información que proporcionan es fundamental para orientar la labor de los equipos especializados.

Ese tipo de organización comunitaria tomó fuerza después de los violentos incendios forestales de febrero de 2023 que dejaron un reguero de destrucción a su paso, incluidas



EL JUEVES HUBO UNA EMERGENCIA EN EL SECTOR TURQUÍA, que movilizó a brigadistas forestales, pero principalmente a los integrantes de la Brigada de Emergencia y Ayuda Social del sector

más de 20 víctimas fatales.

En este 2024, la mayor parte de las comunas de la provincia de Biobío cuenta con brigadas comunitarias que actúan en coordinación con los organismos especializados.

La Brigada de Emergencia y Avuda Social del sector Callejones es presidida por Karen Maureira, conformada por 27 personas, de los cuales 15 son activos que "siempre estamos ahí para salir si es necesario".

Ella misma cuenta que después de los grandes incendios de febrero de 2023, a mediados de ese mismo año "nos constituimos formalmente para avudar a nuestros vecinos del sector rural. Hay mucho adulto mayor que necesita ayuda, entonces nos juntamos e hicimos un grupo de WhatsApp donde estamos todos".

Precisó que la idea inicial es "ayudar a prevenir los incendios porque estamos más cerca del sector, así que ayudamos a hacer cortafuegos, lo que sea necesario".

Cuenta cómo trabajan en las emergencias: "Cortamos el tránsito para que lleguen los bomberos y Carabineros, los orientamos para que sepan exactamente a donde ir. Nosotros conocemos a todos los vecinos y el lugar donde

Pero no se trata solo de los siniestros. También cuando un vecino tiene un problema de salud, "nosotros vamos v mientras llega la ambulancia, nosotros mismos lo tratamos de avudar'

Incluso, la labor de la brigada se ha extendido a temas de seguridad. Por ejemplo, cuando sospechan de la presencia de vehículos desconocidos o de personas que están husmeando de manera sospe-

Karen Maureira destaca que si bien "todos tenemos nuestros trabajos, es increíble el amor que nace de esto por querer ayudar a los demás (...) Somos un grupo organizado, tenemos subvención de la Municipalidad de San Rosendo y tenemos un vecino que es bombero, y que es nuestro líder de brigada quien nos coordina y nos ayuda", resaltó.

Por eso, como en la emergencia del jueves pasado, inmediatamente se pusieron manos a la obra para ayudar en lo que fuera necesario y así colaborar en evitar que las emergencias pasen a mayores.

Estamos atentos a cualquier jugada, como se dice. Porque hay que salir a ayudar a los vecinos mientras se pueda", dice Doris González, integrante de la brigada.



KAREN MAUREIRA Y DORIS GONZÁLEZ de la Brigada de Emergencia y Ayuda Social del sector Callejones de San Rosendo